

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Los aliados comienzan a sentir los horrores del hambre por el bloqueo, como antes los sintieron los imperios centrales, y a imitación de estos dan la voz de alarma y van tomando acuerdos que les prevengan de la catástrofe que se les avecina.

En Italia ya se han dictado órdenes encaminadas a economizar los artículos de primera necesidad.

En Francia se preocupa grandemente el Gobierno de estas cuestiones, y eso que tienen la frontera española y la costa de Cete sin bloquear, por donde les entran muchas subsistencias.

Pero en donde más se siente, ya la escasez de alimentos es en Inglaterra, tanto que el ministro de Agricultura ha recibido poderes para cultivar todos los terrenos que no se hayan empleado útilmente y según dicen de Stockholm, esa nación solo tendrá reservas de viveros para un mes.

Y lo prueba lo que dijo George en la Cámara de los Comunes, que es absolutamente necesario que la nación afronte con resignación la terrible crisis que se presenta y que si el país no está dispuesto a aceptar dichas medidas es que vendrá un verdadero desastre; frase que ha causado gran impresión en Londres.

Por lo cual y en vista del éxito obtenido por Alemania, prepara esta nación un proyecto que tiende a dar impulso a la guerra submarina y es que cada ciudad importante alemana pague un sumergible con todos sus gastos incluso el personal, cuya idea ha sido acogida con gran entusiasmo.

Y el Romano Pontífice apenado por los males que afligen a las naciones ha manifestado su criterio de que ha llegado el momento de estudiar la paz, y que se deben reanudar los intentos para concertarla.

Esto, aunque un señor magistrado Mr. Perfecto Rousseau profetice en «Le XX Siglo» de Francia, la siguiente segunda fase de la guerra:

1917. Ofensiva general de los aliados, que harán retroceder a sus enemigos a sus fronteras. En esta precipitada retirada los alemanes ocuparán a Holanda.

1918. Invasión de los imperios centrales y su resistencia encarnizada.

1919. Ocupación de las cuatro capitales de los países centrales (Berlín, Viena, Constantinopla y Sofía), y conclusión de la paz, que llama este fantástico señor la verdadera paz.

Así hablan y obran unos y otros.

En vista de que se van haciendo cada vez más difíciles las importaciones, nuestro Gobierno va tomando acuerdos para conjurar los conflictos que nos amenazan.

Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado una Real Orden en la Gaceta disponiendo que se adquiriera, en los mercados extranjeros, dos millones de quintales métricos de trigo!!

Esto se llama ser previsori!

Pero con toda esa enorme cantidad de grano, tal vez que no consigamos comer el pan más barato.

Y decimos esto, porque pudiera ocurrir el caso de que no beneficiara eso al pueblo, como aconteció cuando para que los labriegos de Asturias recibieran maíz y barato, se dispensó los derechos que lo gravaban y entonces el maíz fué a las fábricas de alcoholes a enriquecer a los dueños de estas.

Con razón los agricultores se quejan justamente del egoísmo de los acaparadores intermediarios.

Y por la misma causa el pueblo sufre las consecuencias.

Mientras unos cuantos vayan engordando a costa de la inmensa mayoría, a nación no verá días prósperos ni estará satisfecha.

Y hasta que los gobiernos no legislen y hagan cumplir las leyes que corten esos abusos, estaremos amenazados constantemente por los que padecen hambre y tienen derecho a la vida normal!

Recuerdos Históricos

Las pruebas del torpedero-submarino Peral VII y último

El 26 de Agosto de 1889 se verificaron, con éxito satisfactorio, en aguas de San Fernando, las pruebas de navegación en superficie lanzamiento de torpedos, gobierno y evoluciones del buque. Duró la expedición cinco horas y cincuenta y tres minutos, maniobrando el «Peral» con admirable precisión, así en sus aparatos de gobierno como en los de propulsión, empleándose únicamente 250 elementos de la batería de acumuladores que dieron al buque un andar de ocho millas, suponiendo que si hubiera utilizado la energía eléctrica de los 616 elementos instalados habría alcanzado el barge navegando en superficie, una velocidad de once millas.

En 5 de Diciembre del mismo año se hicieron las pruebas de inmersión, en la bahía de Cádiz, con satisfactorios resultados, navegando sumergido el «Peral» durante tres horas y diez minutos, acompañando en las peligrosas y satisfactorias experiencias los valientes tenientes de navío señores Cubells, García Gutiérrez, Moya, Iribarren, Mercado, Armero.

El 21 y 22 de Mayo de 1890 verificó, ante la Junta facultativa, pruebas oficiales de navegación al régimen de medias baterías, volviendo a salir el 25. En el año citado continuó con diferentes pruebas y experiencias, entre las que, para no cansar el fatigado y benévolo lector, citaré la del 7 de Junio, ante la Junta, que verificó a rumbo durante una hora y a 10 metros de profundidad, y el simulacro de combate contra el «Colón», a cinco millas de Cádiz.

Como recompensa oficial por el resultado de las pruebas verificadas el 7 de Junio de 1890, se le concedió la cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo rojo; y S. M. la Reina Regente, por el feliz resultado de sus trabajos, le regaló un sable de honor, recibiendo asimismo numerosas y calurosas felicitaciones de la Junta y de los Cuerpos Colegisladores.

Sensibles e irreducibles diferencias entre el inventor y elementos oficiales, por una parte, y por otra, tal vez, las exageraciones de una opinión explícita con exceso, con el exceso propio de nuestro temperamento impresionable y tornadizo, determinaron el abandono del problema de la navegación submarina, envolviéndose una vez más a esta querida España en el inútil, ligero e infructuoso ropaje de su leyenda.

Sánchez López

De Sociedad

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la esposa de nuestro amigo don Maximino Salas oficial de esta Aduana.

Se encuentra bastante mejorada de la enfermedad que sufre la distinguida señora doña Francisca Dorda.

Nuestro distinguido amigo don José María Saralegui director de la Constructora Naval de este Apostadero se encuentra enfermo.

También se ha visto obligada a guardar cama su distinguida esposa.

Procedente de Granada llegó a ésta acompañado de su distinguida esposa y hermana el rico propietario de Ferrol don Manuel D. Navella.

Regresó a la Corte el Interpretado jurado del Ministerio de Estado don Julian Juderías.

En el correo de hoy ha llegado a ésta el ex-diputado a Cortes por esta circunscripción don Joaquín Payá.

J. CASAU
FOTOGRAFO
SUCESOR DE GOMEZ ROS
Osuna (antes Cañón), n.º 3

Alemania económica

Otros infantes en salvo

Lectora amiga; caro lector mío: ¿conoció las «curvas de supervivencia» que dicen los científicos? ¿Habéis visto unos «cuadros gráficos», que los sabios han construido, en los cuales se demuestra las proporciones de personas fallecidas normalmente, es decir por término medio regular?

Tales cuadros, tales curvas, son muy interesantes y las compañías de seguros sobre la vida las emplean mucho, porque de estos documentos estadísticos se deduce la «vida probable» en cada año de edad.

Estas curvas y cuadros presentan la mortalidad en cada uno de los años de la existencia humana. Y dato singular para los no familiarizados con la estadística, los primeros años de la vida y los últimos son de máxima proporción de fallecidos. Las gráficas aparecen, a modo, algo semejante, de tirantes de un puente colgante. Vienen desde muy alto de los dos extremos, «primera infancia y senectud», y descienden para dar una gran curvatura en las edades de plena madurez.


Dicho de otro modo: en los primeros días de la vida, en los primeros meses, en los primeros años, fallecen los niños en proporciones tan extraordinarias como las personas que llegan a la ancianidad, en cuyo caso de la existencia tienen grandes probabilidades de morir, toda vez que Dios ya se ha servido de ellos para sus fines providenciales, que nosotros no conocemos en este valle de lágrimas.

Así, pues, el niño al venir al mundo también tiene grandes probabilidades de morir, pero la ciencia ha estudiado estos problemas y, como hemos visto, se ha conseguido reducir mucho la «mortalidad». Alemania es elocuente testimonio. Pero aun queda otro peligro al infante que ve la luz con plena vida, y es el de fallecer en los primeros días y aún en los primeros meses de su existencia. La «puericultura», que no solo se aplica a los niños desde la concepción, sino al llegar a este mundo, se utiliza más aún, si cabe, cuando su madre o encargada lo amamanta. Es entonces delicadísima planta casi de estufa y hay que salvarla.

Los estadísticos alemanes han estudiado ampliamente la mortalidad infantil, pero como no podemos detallar por la que respecta a los primeros días de la vida y aun los meses inmediatos, lo haremos de todo el primer año.

Dicen así los documentos oficiales germanos: en el año 1901 de cada 100 niños nacidos vivos murieron en el primer año de su existencia más de una quinta parte, es decir 20,7 por 100 ó 207 por cada 1000 infantes de ambos sexos, siempre de los «nacidos con vida». En el año 1910 se había reducido la mortalidad infantil, en el primer año de vida, a 16,2 y en 1912 solo fué de 13,7. Había descendido en doce años de estudios, desde 207 a 147 por 1000, tendiendo a ser la mitad que en los comienzos de este siglo.

Largo sería explicar los múltiples recursos de que se han valido los alemanes para alcanzar estos resultados sin perder, y no debe olvidarse el dato la «gran natalidad». Diremos sin embargo, para aquellos de los lectores, que no lo sepan, que el Emperador y la gran Emperatriz, su esposa, entusiastas de la infancia y del hogar, vienen recomendando a todos los germanos, pero más aun a las mujeres tudesacas, las tres K, K, K, que son las iniciales de las tres palabras alemanas siguientes: Kirche (Iglesia); Kinder (niño) y Küche (cocina). La pareja imperial, padres de dilatada y robustísima descendencia, quieren que en todos los hogares se dedique constante atención a las tres Kas, a la «Iglesia», a los «niños» y a la «cocina». De este modo, las mujeres y hombres alemanes serán piadosos y amantes de Dios; serán vi-



III ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Mariano Sanz Zabala

falleció el día 28 de Febrero de 1914

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el 28 del actual de 11 a 12 de la mañana en la consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada en sufragio del alma de dicho señor.

La familia invita a sus amigos a este acto piadoso y les ruega le tengan presente en sus oraciones.

grandes educadores e inspiradores de sus hijos y, además, amantes de su hogar.

La mujer que frecuenta la iglesia, que guisa o cuida de la comida, que atiende a los niños y, que no olvida a los servidores y criados, si los tiene, es mujer de su casa, es siempre una celosa administradora de la «economía doméstica», base fundamental del «régimen económico nacional».

En una palabra, es mujer virtuosa, y un amante de sus hijos y restante familia, como de su esposo.

Eduardo Navarro Salvador

DEL HOGAR

Dulce compañera mía, esposa y madre a la vez, Santa y segura vigia de mi juventud sombría y mi tranquilidad vejez.

Aunque el tiempo ha transcurido con velocidad que asombra, nuestro amor no ha envejecido. Mira esposa a tu marido, cuando de él a la sombra.

Mira con cuanto fervor, habla del tiempo pasado y de sus culpas de amor. ¡Solo le place el fragor del combate, el buen soldado!

De que yo lo fui me glorio. Que tu en buena lid vencistes y por pena me impusistes cambiar de vida, es notorio. Hoy soy yo cual tu quisistes.

Y pues amo la bondad que surge a tu alrededor, respiro felicidad, pese al ajeno dolor y es mi deseo mayor que dure una eternidad.

José Martínez Cabero

Hace cuarenta años

FEBRERO
27
- 1877.
Martes

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

Todos los periódicos de Madrid publican extensas correspondencias referente a la estancia en esta Capital de S. M. el Rey.

Ayer tarde vió con satisfacción que atracó para carga por vez primera en el muelle de Roldán el vapor «Rápido» siendo piloteado con gran perfección por el práctico de este puerto don José Cazorla, a pesar del viento fresco-Sur que reinaba.

La noche que se ponga en escena «La Marsellesa» dirigirá la orquesta el maestro Fernández Caballero autor de la preciosa música de aquella obra tan aplaudida.

Información de Marina

Disposición
S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se remitan a este Centro, por los Comandantes generales de los apostaderos y Escuadras, relación nominal de los operarios mecánicos existentes en los buques y dependencias de sus respectivas jurisdicciones, haciendo constar en ellas los destinos que ocupan y fecha de embarco en los mismos.

Baja
Ha sido dado de baja en la Armada por retiro, el capitán de la escala de reserva disponible don Víctor Ballaster Egea.

Destino
Ha sido destinado a la Estación radiotelegráfica de este Apostadero el cabo de marinería Luis Martínez Gutiérrez.

Buque de guerra
Se dispone pase al Arsenal del Ferrol, para limpiar y pintar fondos el guarda pesca «Dorado».

INFORMACIÓN DE GUERRA

Academia
Se ordena continúe desempeñando el cargo que se le tiene encomendado en la Academia de Ingenieros al comandante de dicho cuerpo don Miguel Marnella.

Edicto
La Comandancia de Carabineros de Murcia, publica edicto anunciando el arriendo de una casa cuartel para el personal de la ronda, destacada en San Javier.

Traslados
Han sido trasladados a la Comandancia de la guardia civil de Murcia, los individuos Francisco González, Juan Manresa, José Espinosa, Antonio Fernández y José Ortuno.

Comparecencia
Los soldados del batallón 2.º reserva de Huerol-Overa José Lacal Romero y Juan Teruel Forcel, se presentarán en este Gobierno Militar para enterarles de un asunto que les interesa.
—El artillero Juan José Plazas López se presentará con urgencia en este Gobierno Militar para recoger un documento.

Ingreso
Se concede el ingreso en el Cuerpo de Carabineros, al primer teniente de Infantería D. José Monfort.

Cese
Cesa en el cargo de Ayudante del teniente general D. Diego Muñoz Cobo, el teniente coronel de caballería D. Francisco del Postal, nombrándose para reemplazarlo al comandante de dicho cuerpo D. Indalecio Vázquez.

Clasificaciones
Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondan los segundos tenientes de Ingenieros D. Pedro Pablo Aznar, D. Angel Arte, D. Luis Baldellón, D. Angel Martínez Amutio.